

Janvier 2024

## Le souterrain de Rannou, à Guimaëc (29)

Dans son ouvrage consacré à Gargantua (*Gargantua dans les traditions populaires*), Paul Sébillot décrit Rannou comme ce « hercule bas-breton qui joue dans nos traditions trégoroises le même rôle que le Gargantua du Poitou ». Ce seigneur de Tréléver, a jalonné le pays de menhirs, dont « un peulvan de huit pieds de haut fiché dans le mur du cimetière de Guimaëc ». Justement, des légendes couraient au sujet du château de Tréléver et de ses mystérieux souterrains. Un informateur éclairé ayant localisé non seulement les ruines du château en question, englouties dans une forêt épaisse, mais également, s'ouvrant dans l'humus, une béance aux murs maçonnés, inaccessible par des moyens conventionnels, nous nous sommes hâtés de dépêcher notre équipe de spéléologie sur place – si tant est que les membres de l'IGI nourrissent pour les souterrains une passion qu'on pourrait dire inextinguible. Ceux-ci, avides d'obtenir tout type d'élément nouveau concernant les gargantuesques agissements du hercule bas-breton, ne se sont pas fait prier pour y dérouler leurs cordes et enfiler leurs baudriers.





